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本报讯 一只斑头鸺鹠（xiuliu）撞入货车驾驶室受伤，另一
只斑头鸺鹠中暑落地，8 月 14 日，项城市自然资源和规划局的
野生动物保护人员接连救助两只“落难”的国家二级保护动物
斑头鸺鹠， 现已送至周口市野生动物救护中心进行医治。 目
前，两只斑头鸺鹠均无生命危险。

据了解， 斑头鸺鹠是形目鸱科鸺鹠属的鸟类， 俗称
“小猫头鹰”，留鸟，体小而遍具棕褐色横斑，目前数量稀少，系
国家二级保护动物。 斑头鸺鹠因羽毛上饰有许多条纹，所以又
名横纹鸺鹠，常光顾庭院、村庄、原始林及次生林，主要在夜间
活动。

先救一只受伤的斑头鸺鹠
8 月 14 日 9 时许，天气炎热，项城市公安局水寨派出所一

民警驾车来到项城市自然资源和规划局， 向野生动物保护人
员张向忠现场移送一只受伤的斑头鸺鹠。

该民警称， 昨夜， 这只鸟不慎撞入一辆货车驾驶室内受
伤。 司机安先生报警后，水寨派出所出警救回。

张向忠对这只斑头鸺鹠进行简单检查后发现， 该鸟因受
伤导致状态不佳。 为此，张向忠和另一名工作人员张金华带着
这只鸟儿紧急驱车赶往周口市野生动物救护中心对其进行救

治。
周口市野生动物救护中心专业人员杨露露对这只斑头鸺

鹠进行检查伤情后说：“这只斑头鸺鹠内伤严重， 需要治疗一
段时间才能放归大自然。 ”

再救一只中暑的斑头鸺鹠
当天， 张向忠和张金华两人从周口赶回项城完善相关救

助资料后，突然接到项城市公安局森林警察大队的来电，被告
知贾岭镇派出所刚刚收到群众捡到的一只斑头鸺鹠， 疑似中
暑落地飞不起来，需要前往救助。

时间就是生命。 张向忠和张金华向主管领导汇报情况后，
即刻驱车赶往 40 公里外的贾岭镇派出所。

当他们赶到贾岭镇派出所时，已是 21 时许。 张向忠和张
金华顾不上吃晚饭，在民警的帮助下，小心翼翼地把斑头鸺鹠
放到舒适的救助箱，并放好水和香肠，又一次驱车赶往周口野
生动物救护中心。

经周口市野生动物救护中心专业人员仔细检查发现，这
只斑头鸺鹠精神状态非常不佳，极有可能是高温中暑所致，但
无生命之忧。

张向忠提醒广大市民， 如果在野外发现受伤的野生动物
请及时与公安、自然资源和规划部门取得联系，切勿随意处置
或者私自饲养， 以免野生动物没有得到及时专业的救治而发
生意外。 ②10

项项城城““野野保保””人人员员
一天救助两只““落难””斑头鸺鹠鹠
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33热点

□记者 王慕晨 文/图

本报讯 为切实做好全国文明城市创建工

作，市商务局严格按照市委、市政府“创文”工
作总体部署要求，扎实开展文明城市创建的各
项工作，把宾馆酒店、志愿服务、老旧小区治理
作为“创文”工作的重点，紧盯测评新点位、新
要求，从细微之处入手，按照时间节点，高标准
高质量推进全国文明城市创建工作。

让行业““创文””动起来
宾馆酒店是喜迎四方宾客的重要场所， 也是

体现城市文明的一道窗口。 自“创文”工作开展以
来，市商务局对照“创文”标准，主动作为，积极参
与，全力以赴助力打造文明宾馆酒店行业示范点。
8月 10日， 市商务局相关人员到分包测评点位周
口迎宾馆、周口天明城锦江国际酒店督导“创文”
工作，对照打分卡逐项进行检查。 “一般都会查看
志愿服务岗配备的设备是否齐全， 公益广告摆放
位置是否恰当， 禁烟标识与整体装修风格是否适
应……对于做得好的给予肯定， 做得不到位的现
场反馈要求限期整改。”市商务局相关人员说。8月
15日， 市商务局相关人员与市文明办督导组再次
赴周口迎宾馆进行“创文”工作“回头看”，加大督
导力度，持续不断推动各项“创文”工作落到实处。

让志愿服务暖起来

传递文明交通理念，助力提升城市文明形
象。 8 月 12 日，市商务局工作人员在大庆路与
建设大道交叉口开展文明交通劝导志愿服务。
“作为商务局志愿者服务队的一名成员， 参加
文明交通劝导志愿服务活动为市民服务是一

份荣耀，我们的文明交通劝导得到越来越多的
市民的理解和配合，文明出行从我做起，为全
国文明城市创建贡献力量。 ”市商务局志愿者

服务队队员说。 在上下班高峰期，他们身穿红
色马甲，通过手势指引、语言劝导等方式，对行
人不按交通信号灯通行、非机动车逆行、市民
横穿马路不走斑马线等行为进行耐心劝阻和

引导。 对骑摩托车不戴头盔的居民进行宣传教
育，倡导大家遵守公共秩序，共同维护文明和
谐的生活环境。 “不应该闯红灯，不仅不文明，
还不安全，你们大热天在这儿做志愿者，辛苦
了。 ”等红灯的热心市民对值班志愿者说。

让老旧小区靓起来

随着老旧小区改造的逐步推进，居住环境
有了很大的提升，但飞线现象、垃圾堆积、车辆
乱放、消防器材缺乏等问题依然存在。 为切实
解决这些问题，市商务局主动作为，立足实际
问题，从全局抽调 8 名同志，成立老旧小区常
态管理工作专班， 每天顶着烈日早出晚归，深
入小区查找存在问题， 着力改善小区居住环
境，不断提高居民生活品质。 8 月 15 日，8 名市
商务局工作人员一大早到分包老旧小区开展

工作， 他们的任务是把分包的 14 个老旧小区
已全部走访一遍，对照“创文”标准，逐项进行
评估，持续用力抓好整改，直至达到标准要求。

创建全国文明城市， 最终目的是让群众受
益。市商务局打出“组合拳”，在领导分包带头干，
全员积极参与跟着干的基础上， 创新人员调配，
采取立体化人员分配策略，全方位参与“创文”工
作。截至目前，督导宾馆饭店 8次，开展志愿服务
文明交通劝导 4次，深入老旧小区查找出共性问
题 9个。市商务局对标测评体系，紧盯测评点位，
狠抓问题整改，持续深入开展“创文”工作，为全
市创建全国文明城市贡献商务力量。 ②2
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商务局工作人员在分包老旧小区整理杂乱电线

□记者 陈永团 通讯员 张然

立秋过后，室外温度依然高达 39 摄氏度。
此时，淮阳区人武部大院门口，一名中年男子
把车上所装的“淮宝牌”焦馍等慰问品卸下后，
走进区人武部政委刘锋办公室。

“刘政委，我慰问晚了一些，建军节前我出
差了，要不早来了。 ”一见到刘政委，这名中年
男子上前紧紧握着刘政委的手说道。

刘锋笑着说：“谢谢老李了，慰问不分早晚，
何况淮阳区还把每年八月定为‘双拥月’哩！ ”

老李名叫李中华，大家都亲切地叫他“焦馍
哥 ”。 步入中年的他在淮阳办有自己的食品
厂———周口巧婆婆食品有限公司。他说：“我年轻

时就有参军的梦想， 可惜因多方面原因未能如
愿，多年来我始终坚持拥军，用自己的行动给出
最好的答案！ ”

刘锋说：“淮阳向来就有拥军爱民的光荣
传统，你用实际行动来拥军，我们深表感谢；也
请你们放心， 我们会用实际行动保卫祖国，相
信通过大家的共同努力，区委、区政府提出‘三
强区一家园’的建设目标就一定能够实现。 ”

据了解，“焦馍哥”李中华平时喜欢参与公
益事业，更是“双拥”先进分子。 近年来，他先后
多次慰问区人武部、武警淮阳中队、消防队等。
去年， 他还专门拿出万余元的物品到西华、扶
沟去慰问抗洪抢险子弟兵，公司还帮助多名困
难军属实现了就业。 ①6

““焦馍哥””的拥军情怀

救护中心工作人员正在检查受伤的斑头鸺鹠鹠

“创文”进行时


